

Hoja informativa

Asociación Jubilados y pensionistas por la democracia. febrero 2018 nº 13

Nueva Junta Directiva



Una asamblea general con muchos contenidos

Nuevas incorporaciones a la Junta Directiva y nuevos colaboradores para seguir mejorando y aumentando las actividades.

I presidente, en funciones, Cele Muñoz, explica el retraso de la reunión tras la dimisión del anterior y el acuerdo firmado con la Federación de pensionistas de Comisiones para tratar de coordinar las actividades de ambas y para el funcionamiento de la Asociación en el local de aquella en Uribitarte, 4 de Bilbao.

Balances de 2016

Estaban pendientes de aprobar el balance económico y de actividades de 2016.. Se presentaron las actividades de ese año que incluyeron un viaje de tres días al Ventorro, Aranda, Santo Domingo y Peñafiel y el del día del asociado-a que fue a Iruña y Olite.

Se llevaron a cabo un Taller de fotografía en Barakaldo, dos cursos de informática en Bilbao y Sestao, un taller de estimulación de la memoria, una charla sobre el "derecho a una muerte digna" y sobre el "Uso adecuado de la medicación" para terminar el año con una comida final de los participantes de los cursos. En total cerca de 200 personas han participado en las distintas actividades, de las cuales el 53% han sido mujeres.

Balance económico.

El balance se aprobó por unanimidad de la asamblea, no obstante, dos cuestiones a destacar: la necesidad que hubo de hacer frente a devoluciones de subvenciones de los años 2013 y 2014 a Diputación y ayuntamiento de Bilbao por no haberse ejecutado lo comprometido o no haberlo justificado. En total 1829,3€. Aparte de eso el balance de ingresos y gastos final arrojó un déficit de 2068,32 € que se afrontó con el remanente de la Asociación.

Actividades en 2017 y Estado de cuentas

En este año se han intensificado las actividades aun más . Se han llevado a cabo cuatro cursos de informática, un curso de gestión de la jubilación, un taller de estimulación de la memoria, ha continuado el taller de Fotografía que ha concluido con una bonita exposición de fotografías de los participantes. Por primera vez se ha hecho un curso sobre manejo del móvil con intención de repetir. Además se han realizado dos charlas: una sobre la reforma de las pensiones y otras sobre los impuestos en Euskadi. En el apartado de Viajes, este año se han llevado a cabo tres: a Vitoria-Salinas de Añana, a Karrantza, La Encartada, Pozalagua y Balmaseda y en otoño, el día del asociado-a, a Laguardia, Bodega Luis Cañas y Haro.

Se ha participado en el día de los mayores del Ayuntamiento de Bilbao y estamos comprometidos con el programa "mirada activa" de este municipio. Sin olvidar la comida final, el 14-D, de los participantes de los cursos y talleres. En total se ha superado 2016 y la participación ha alcanzado las 300 personas.

Situación económica

Aunque se ha hecho un especial cuidado en ajustar el gasto, el incremento de actividad respecto al año anterior, sin cerrar las cuentas en ese momento, se prevé un déficit en torno a los 500€ que exigirá a la junta en 2018, donde pueden aparecer gastos no previstos, mirar alguna fuente adicional de ingresos.

Plan de Actividades 2018

La Junta Directiva está terminando de elaborar el Plan de Actividades de este año. Falta aun por presentar la solicitud de subvención a la Diputación para las actividades de 2018.

Viajes culturales y recreativos

De momento está previsto realizar varios **viajes culturales y recreativos** de una jornada. En lo inmediato como veis en la página siguiente, uno a una Sidrería de Gipuzkoa. Hay otros en preparación en los entornos de Bizkaia. Se irá informando en la medida en que se vayan concretando.

Cursos y talleres

En cuanto a los **cursos y talleres**, podemos avanzar que se va a realizar en el mes de Febrero un curso de 4 jornadas en dos semanas sobre Atención a la dependencia, derechos, servicios, prestaciones, ayudas económicas y de otro tipo, etc. También está aprobado continuar con el taller de fotografía en próximas fechas se definirá el contenido de este año y el calendario. Continuaremos con el Taller de memoria. Se trata de ejercitarla para ralentizar la perdida o el deterioro por la edad. Un rato a la semana haciendo ejercicios de estimulación de la mente. Seguirán los cursos de informática para iniciar a las personas menos expertas en el tema y también haremos uno monográfico para los que están más avanzados.

Charlas y conferencias

Están previstas una serie de charlas entre las que no faltarán las referidas a las pensiones, la subida ridícula del 0,25% y la defensa del sistema publico de pensiones adecuado. También abordaremos el tema de la sanidad, la mujer, la memoria, el sexo en los mayores, las recortes en dependencia, etc. Veremos cuantas podremos concretar.

Taller de lectura

Una de las novedades de este año es el Taller de lecturaliteratura. Se trata de leerse todos los asistentes un libro para luego comentarlo en la siguiente sesión. Sería una vez al mes. El 21 de febrero están convocadas todas las personas interesadas primera reunión para definir día, lugar y hora para verse y seleccionar el primer libro a leer y comentar.

Otras actividades

Se están barajando otras actividades más pero aun no se han concretado y a menudo el problema es encontrar algunas personas que se responsabilicen de coordinarlas, caminar, bicicleta, ... Finalmente está previsto formar grupo para participar en actividades que promueven, de momento el ayuntamiento de Bilbao y la Diputación, pero está previsto una mayor descentralización hacia otros municipios donde haya un número significativo de socios/as y hablar con esos ayuntamientos.

Presupuesto 2018

La junta Directiva ha aprobado en Enero la propuesta de presupuesto para 2018 que formalmente se tendrá que aprobar en la próxima Asamblea General, junto al Balance de 2017.

Gastos:

Se prevé un gasto total de 19.100€ en las partidas siguientes:

| Siguieriles. | |
|----------------------------|-------|
| 1.Comunicaciones 1 | €008 |
| 2.Imprenta | €008 |
| 3.Funcionamiento AJPD | .200€ |
| 4. Cursos y actividades7 | 600€ |
| 5. Gastos financieros | . 80€ |
| 6.Inversiones 1 | 200€ |
| 7. Devolución subvenciones | 200€ |

8. Viajes y celebraciones ...7200€

Ingresos:

Se prevén unos ingresos de 11.100 por subvenciones. 7500 de los viajes y 500€ de matrículas de talleres y cursos.. En total 19.100€. Está ya contada la subvención del ayuntamiento y pendiente la de la Diputación.

TALLER DE LECTURA-LITERATURA

Reunión preparatoria

El día **21 de febrero** A 16,00 horas,

Centro Municipal de Santutxu.

Metro Santutxu. Salida Karmelo, por las escaleras mecánicas.

Primera reunión de los interesados e interesadas para decidir qué libro a leer, y en que fecha, lugar y hora se queda para el siguiente día para verse y comentar el libro elegido.

Se prevé que nos encontraremos una vez al mes para dar tiempo a leer el libro elegido a los asistentes.

¡¡ Anímate, leer es divertido, comentarlo después, puede ser, además, un buen entretenimiento !! (para apuntarse)

Curso Atención a la Dependencia

Días 19, 21, 26 y 28 de febrero.

10,30—12,30 h.

Centro Municipal Santutxu.

Metro Santutxu. Salida Karmelo, por las escaleras mecánicas.

Tras los recortes del Gobierno de Rajoy es necesario hacer un repaso a cómo está este servicio, fundamental sobre todo para las personas mayores. Lo haremos en cuatro jornadas. Con los siguientes contenidos:

- 1. Derechos sobre dependencia. (1º día)
- 2. A quién corresponde cada servicios en atención a la dependencia : ¿Gobierno Vasco, Diputaciones, Ayuntamientos?.
- 3. Los principales servicios: SAD, Teleasistencia,

Apoyo a cuidadores/as, Centros de Día, Residencias. (2º día)

- 4. Prestaciones económica: asistente personal, Prestaciones tecnológicas, adaptación de vivienda. (3º día)
- 5. Otras prestaciones económicas: RGI, Complemento de pensión, pensión no contributiva.
- 6. Valoración, diagnostico de la dependencia. (4° d.) (para apuntarse) Recursos y guía para su realización.

(El 28 mesa redonda de trabajadores y usuarios)





1 de Marzo

Viaje a Pasaia (Factoría Albaola), Museo de la sidra (Sagardoaren Etxea), Sidrería Gurutxeta (Astigarraga), Donostia

Itinerario

8,30 Salida. C. Sendeja. Mercado de las flores del Arenal

11,00 Pasaia San Pedro. Visita a Factoría Albaola

Con la construcción de embarcaciones históricas como actividad principal, Albaola La Factoría Marítima Vasca, ubicada en <u>Pasajes San Pedro</u> (Pasaia, Gipuzkoa), es un espacio innovador donde se recupera y pone en valor la tecnología marítima artesanal. .

La construcción naval, la escuela internacional de carpintería de ribera, la escuela de navegación, el taller de modelismo naval, el rincón del grumete, la programa-

ción de artes escénicas del teatro del mar y el grupo de voluntariado *Auzolan* componen un universo creativo que tiene la intención de dar a conocer el pasado marítimo del País Vasco.



12,45 Museo de la Sidra (Sagardo-Etxea).

El Museo posibilita, con los medios adecuados, la la realización de análisis sencillos de suelo, de maduración de frutos y de diversas actividades que hagan a los visitantes sentirse partícipes del proceso de elaboración de la sidra. Habrá degustación

Pertenece a la Red de Museos Etno-gastronómicos de Euskadi.



14,30 Comida sidrería Gurutzeta.

Menú: El propio, chorizo a la sidra, tortilla de bacalao, chuleta, postre dulce de manzana, queso y nueces con membrillo. Sidra al Txotx

17,30. Donostia. Tiempo libre para pasear por la ciudad.

19,00. Salida hacia Bilbao. Hora de llegada 20,30 Estación Renfe-Abando



Inscripción, precio y forma de abono

El precio es de **45** € persona para asociados/as, y de **50** para los demás. Quien no sea socio/a puede hacerse previamente en el autobús (la inscripción es gratuita y no se paga cuota).

Para apuntarse tenéis que hacer lo siguiente:

Ingresar el dinero con vuestro nombre, en el nº de cuenta **ES13 2095 0396 0091 1614 9687** de la BBK y después llamar a la Asociación Jubilados y Pensionistas x la Democracia al **946057880 o al 664373303**, dad vuestro nombre, DNI y teléfono móvil (o fijo si no tenéis), también por Whatsapp y los del/la acompañante. El número de plaza en el autobús se dará por el orden de ingreso en la cuenta. (por internet poned vuestro nombre no el de la excursión)

ESTÁ PREVISTO UN AUTOBUS

El ingreso deberá hacerse antes del 26 de febrero